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淇河晨报

使用集成太阳能

享受低碳生活

晨报讯（记者 陈海寅）“为了使小区整

体看起来更整齐、更美观，天鹏·御景小区在

安装太阳能的问题上，采用了集成太阳能系

统。 这种太阳能系统与建筑设计形成一体

化，不仅能增强建筑表面的美观，还能做到

24小时供应热水，出现问题时也便于维修。”

6月 8日，天鹏·御景小区的销售经理王新亮

先生向记者介绍了该项目的又一优势。

“据我们了解，鹤壁现在的住宅项目中，

安装集成太阳能的小区还很少。 这种太阳能

和其他太阳能不一样， 不是安装在楼顶，而

是安装在每户居民家中的阳台上。 我们在设

计户型时，就在阳台上预留了安装集成太阳

能的位置。 这样不仅与建筑形成一体化，看

上去美观整齐，而且在使用过程中如果太阳

能出现问题，在自己家中就可以维修，很方

便。 ”王新亮说，普通太阳能在阴天或冬天就

不太好用， 集成太阳能就避免了这一问题。

“集成太阳能的系统配置是双回路加热。 如

果太阳能源能够达到加热的标准，集成太阳

能就采用太阳能源加热； 如果在阴天或冬

天， 太阳能源不容易达到加热的标准时，就

可采用电源加热。 如此一来，不管什么情况

下，都可保证 24小时供应热水。 ”

“集成太阳能系统是我国新兴的低碳生

活热水配置，节能环保，也大大提高了居民

的生活品质。 ”王新亮说，这种太阳能系统，

以后会被越来越多的高档小区所采用。

为自己选择

最中意的憩息之所

日记主人公：张成（化名）

月收入：3000元左右

整理：晨报记者 陈海寅

自从年初把买房列入今年的

计划后， 近半年来我都在为买房

的事儿奔波，看房子、选房子成了

我工作之余的必修课。 但忙活了

几个月， 买房的事不但没有敲定

下来，反而让我更加迷茫。

这就得从选房说起。 根据家

里的经济条件， 买套房子全额付

款是不可能了， 但首付还是绰绰

有余。 最初父母的意思是让我买

套品质一般的房子， 付上首付后

再用多余的钱买辆价格十万元以

下的汽车。 可是看来看去，始终都

没有看到满意的房子， 都不符合

我对未来的家的要求。 可是若买

一套高品质的好房子， 我买车的

计划就得搁浅了。

后来我想通了， 买房置业是

一辈子的大事， 不能有一点儿将

就。 要买就买自己最中意的，毕竟

是选择自己以后的家， 自己心灵

和身体的憩息之所， 一定要一步

到位才行。 至于车子，可以等以后

有了积蓄再买。

这样一来目标就明确了。 我

用了一个月的时间， 对新区的一

些高档楼盘都做了详细了解。 我

很喜欢淇河风光， 最后就选中了

离淇河最近的天鹏·御景小区。

这个位于淇河旁边的高档小

区， 不但整体规划好、 房子户型

好， 最重要的是小区的一些设施

和规划在鹤壁目前的住宅项目中

都开创了先河。 它是鹤壁第一家

规划成全景观的小区， 所有住宅

一楼都是 4.5 米架空，扩大了绿化

面积， 扩充了居民休闲娱乐的空

间； 居民家中安装的直饮水导入

系统，更卫生更安全，倡导健康饮

水的生活模式， 从设施细节为居

民的健康着想； 卫生间的同层排

水设计， 在很大程度上避免了排

水噪声， 为居民营造舒适安静的

生活空间……

置业顾问的一番介绍， 让我

对这个尚未开盘的项目动了心。

了解了天鹏·御景小区的大概均

价后， 我就无心再去看其他小区

了。 既然找到了自己最中意的楼

盘， 就没必要再在看房上浪费时

间和精力。 现在我就安心等着这

个项目开盘，然后把家安在这里。

商业地产成掘金焦点

中凯国际商业街

升值潜力无限

“自‘新国八条’出台之后，住宅地产就

进入了限购时代，这让一些投资人士在投资

项目时举棋不定。 之前一直不被关注的商业

地产却因为‘不限购、不限贷’的优势，吸引

了众多投资人士的目光。 商铺热销，已经成

为毋庸置疑的事实。 ”6 月 8 日，说起商业地

产日益成为掘金焦点时，一位业内人士如是

说。

“近几年由于住宅价格涨幅较大，得到

了很多投资者的青睐。 但随着国家对住房首

付比例的提高，贷款利率上升，使炒房的成

本越来越高， 风险也越来越大。 而股市、期

货、基金、黄金等投资渠道依然起伏不定，投

资者也不敢轻易入市。 ”该人士分析了当前

的投资现状后表示，现在已经有越来越多的

投资者开始将橄榄枝抛向商铺。“在地产界

流传着一种说法：投资住宅是铜，投资办公

楼、写字楼是银，投资商铺是金。 从保值增

值、抵御资金缩水的角度来看，商铺的抗跌

能力和保值性是这些投资产品中最好的。 ”

“近年来，商铺的价值一直随着社会消

费能力的提升而稳定上涨。 再加上在目前的

政策调控下，商铺不限贷不限购，使得全国

各地的商铺价格一路飙升，可谓是‘寸铺寸

金’。 而在鹤壁，中凯国际商业街商铺得到诸

多投资人士的关注，也证实了商铺投资迎来

黄金时代的事实。 ”该业内人士说，对于商铺

投资来说，地段选择很重要。“众所周知，新

区兴鹤大街与鹤煤大道交会处附近区域将

是未来的商业中心。 而中凯国际商业街就位

于城市商业中心的核心地段，也是这个商业

中心里的唯一的商业街。 ”

“除了拥有新区商业中心地段的位置优

势外，中凯国际商业街还凝聚了其他核心价

值。 作为鹤壁核心商圈内唯一的商业街，不

仅在设计上铺铺临街，还是由开发商统一规

划管理。 随着周边配套设施逐渐完善，商铺

的回报率也会越来越高。 ”该业内人士说，中

凯国际商业街是完全独立产权， 可随时抵

押，也能以租养铺。 店铺面积从 20平方米到

500平方米不等，户型多样。

“随着新区向南发展的步伐加快，中凯

国际商业街在未来几年一定会成为居民休

闲购物时的首选之地。 无限的升值空间，也

会为中凯国际商业街的商铺带来可观的回

报。 ”该业内人士说。

（陈海寅）

“十二五”期间

7 0 0 万居民将住上“节能暖房”

新华社北京 6月 9日电（记者 韩洁 藏

瑾）财政部、住房和城乡建设部 9 日联合在京

部署“十二五”期间北方采暖区既有居住建筑

节能改造工作，明确未来五年各地至少完成老

旧住宅节能改造任务的 35％， 北方既有居住

建筑节能改造达到 4 亿平方米以上，确保 700

万户城镇居民住上“节能暖房”。

北方采暖区既有居住建筑节能改造是我

国“十二五”节能减排的重点工程。 目前，我国

建筑能耗占社会总能耗的 30％左右， 是能源

消耗增长最快的领域，特别是北方地区建筑能

耗比较大，占全国城镇建筑用能的 40％以上，

许多北方城市冬季采暖煤烟型污染比较严重，

是整个节能减排的重点。

财政部副部长张少春在会上说，“十二五”

时期北方既有居住建筑节能改造将在北方 15

个省（区、市）全面推开，下一步将大幅度扩大

节能改造规模， 力争到 2020 年基本完成北方

老旧住宅节能改造任务。

资金筹措是深入推进建筑节能改造工作

的关键也是难点。 张少春表示，“十一五”时期

中央财政实施“以奖代补”，有效引导了各方投

入，共投入改造资金 244亿元。“十二五”期间，

要进一步加大投入，加快完善以市场融资为基

础的多元化资金筹措机制。中央财政将按照严

寒地区 55元每平方米、寒冷地区 45 元每平方

米的标准足额拨付补助资金，地方各级财政部

门也要积极安排配套资金，同时要大力推进市

场化融资，不断拓宽改造资金来源。

住房和城乡建设部副部长仇保兴在会上

要求， 各地要加大供热计量改革推进力度，尽

快实现按用热量计价收费，为推进建筑节能改

造创造良好的制度环境； 要大力推进技术进

步，注重新型防火保温材料在改造过程中的推

广应用； 要切实加强工程质量和安全管理，对

改造项目的设计、施工、选材、验收等环节进行

全过程监督管理，坚决杜绝假冒伪劣产品在工

程中的使用，扎实做好建筑保温工程施工的防

火安全管理，把北方建筑节能改造做成精品工

程与安全工程。

会上，财政部、住房和城乡建设部还与北

京、天津、吉林、内蒙古、山东等 5 个省（区、市）

签订了节能改造工作责任状， 明确了 2011 年

到 2013年工作任务及补助政策，并将沈阳、唐

山、赤峰等 10 个市，以及抚松等 10 个县作为

首批“节能暖房”工程重点市县。

两部门表示， 对上述重点省份与重点市

县，将集中政策资源，加大支持力度，力争用 3

年左右时间实现突破，使重点地区建筑能耗明

显下降、煤烟型污染得到有效治理，老旧住宅

居住条件显著改善。

违反“一房一标价” 一楼盘受处罚

事发沈阳，每套房罚款5000元 为该市首张此类罚单

新华社沈阳 6 月 9 日电（记者 陈梦阳

石庆伟）记者 9 日从沈阳市物价局了解到，物价

部门 7 日对当地一家拒不执行“一房一标价”楼

盘启动处罚程序， 将对未销售的商品房每套处

以 5000元的罚款。 这是今年 5月 1日执行商品

房销售明码标价规定以来， 沈阳市首次对违规

楼盘作出处罚。

据沈阳市物价局介绍，他们在检查中发现，

位于沈阳市浑南新区的文华街三号院楼盘在销

售中， 开发单位沈阳建大汇众置业有限责任公

司未执行“一房一标价”明码标价规定。 物价部

门几次登门宣传明码标价相关规定， 并下达责

令改正的通知书，但开发单位未予执行。 物价部

门 7 日对这家楼盘下达了处理通知书， 并会同

房产部门暂时中止该楼盘的销售。

浑南新区的另一处楼盘对物业费等收费项

目没有进行明确公示，待售房屋的户型、层高、

分摊的共有建筑面积、销售状态等也没有标示，

就此，物价部门下发了责令整改通知书，限其在

规定时间内改正。

据沈阳市物价部门介绍， 沈阳市在去年 8

月份就出台商品房销售明码标价规定， 今年 3

月国家发展和改革委也出台明码标价相关规

定。 沈阳市物价部门先后三次对市内房地产开

发企业执行明码标价情况开展检查， 发现多数

开发企业做到了“一房一标价”，但也有些企业

未能全面落实。 物价部门提示，消费者如发现违

规行为，可以拨打电话举报。

6 月 7 日、 8 日高

考期间， 阳光·家天下

小区工作人员携带矿

泉水、防暑药、湿巾纸

等物品，来到鹤壁高中

考点义务为考生和家

长服务。工作人员还特

别在考点附近的空地

上搭建起了两个大帐

篷，摆放上椅子，免费

供考生和家长歇息。阳

光·家天下热心公益的

举动，受到了考生和家

长的欢迎和好评。

晨报记者 王磊 摄

阳光·家天下

高考送清凉

楼市调控催生“等贷族”

据东方今报消息 不断调整的信贷政策，

持续加强的楼市调控，滋生了大量“等贷族”。 过

了银行的审批关过不了额度关， 过了额度关过

不了利率关，让“等贷族”非常纠结。“我们的信

贷额度小了， 申请首套房贷款原则上还是基准

利率，但如果想尽快获批准，可能需要客户主动

提出上调利率。 ”郑州光大银行一名工作人员告

诉记者。

魏先生这几天正在发愁。今年 2月底，他在郑

州买了一套二手房， 一家银行口头承诺可以贷款

七成。 1个月后，他支付了 20多万元首付款，放到

这家银行做监管，并提交各项资料供审核。

但就在这时，这家银行态度发生了变化。 工

作人员告诉他，由于贷款额度紧张，他们开始重

新审核资料，发现他刚刚参加工作，不在优质客

户之列，要求他追加一成首付款。 这意味着，魏

先生需要额外支付 10多万元。 魏先生难以迅速

筹到这笔款，无奈只能换银行，重新贷款。

不断收紧的贷款额度和不断调整的贷款政

策，是催生“等贷族”的直接原因。

“今年以来贷款政策不断改变，1 个月之内

变 3次是很正常的事。 最频繁的时候，我们每周

都会接到一次来自总行的调整信贷的通知。 ”一

位银行信贷经理说，贷款政策面的变化，银行内

部的变化，都会带来信贷调整。 同时各个区域也

在不断变化，给多少额度并非是固定不变的，每

个区域都会根据区域市场做调整。

记者了解到，银行额度紧，导致各个环节很

紧张。 以前的二手房交易过户 1 个多月绰绰有

余， 现在普遍需要 2~3 个月。 涉及到银行的审

批、赎楼、放款等三个环节，是拉长交易周期的

主要原因。

业内人士王先生认为， 来自中央收紧信贷

的金融政策仍在持续， 这就使得二手房市场上

的“等贷”现象会一直都存在。“我认为后期至少

可能存在几个变数：一是存款准备金率提高，银

行额度再收紧；二是贷款政策变化，首付、利率

再提高；三是政府出台调控政策，使得‘等贷’的

人在交易程序上卡壳， 需要满足条件后再提交

资料。 ”


